

## 08/03/2023 « Europe-Russie - Chroniques d'une rupture annoncée ». Discussion entre Laetitia Spetschinsky et Thomas Mayr-Harting.

La guerre en Ukraine a transformé l'Union européenne de nombreuses manières et à de nombreux égards. Elle a bouleversé le paysage sécuritaire européen, entrainant une réorientation des priorités stratégiques. Elle a forcé les compromis là où les blocages dominaient depuis des années: sur les sanctions, sur la transition énergétique, et même jusqu'aux frontières futures de l'Union. La guerre a également redéfini le sens de l'unité européenne, son fonctionnement, ses horizons.

Le Cercle s'associe à l'association francophone des étudiants de l'Académie Diplomatique de Vienne et au Centre Franco Autrichien pour le rapprochement en Europe pour inviter Laetitia Spetschinsky à l'occasion de la sortie de son dernier ouvrage.

Laetitia Spetschinsky est de nationalité belge, docteure en relations internationales, chercheure et professeure invitée à l'UCLouvain – Chaire Baillet Latour UE-Russie, où elle enseigne l'histoire des relations euro-russes et la géopolitique de l'espace postsoviétique. Elle a publié chez Peter Lang, en 2011 « Russie-UE : La naissance d'un partenariat stratégique. Les transformations de la politique étrangère russe (1991-2000) », ainsi que de nombreux articles sur le sujet. Plus d'informations sur <a href="www.europerussiedebats.org">www.europerussiedebats.org</a>. Son dernier ouvrage « Europe-Russie - Chroniques d'une rupture annoncée » vient de paraître aux Presses Universitaires de Louvain.

En dialogue avec elle, Thomas Mayr-Harting. M. Mayr-Harting est un diplomate autrichien diplômé de l'Université de Vienne, du Collège d'Europe de Bruges et de l'Académie de droit international de La Haye. Il est actuellement représentant spécial du président en exercice de l'OSCE pour le processus de règlement transnistrien. Il a été auparavant chef de la délégation de l'UE auprès des Nations unies à New York, puis directeur général pour l'Europe et l'Asie centrale au sein du Service européen pour l'action extérieure.

Cette conférence, basée sur les rapports mensuels publiés par Laetitia Spetschinsky, apportera un éclairage précis sur la manière dont la guerre en Ukraine bouleverse notre espace européen.